



疑問・
質問に

お答え
します

よって5～10%減少させるだけで、肥満に合併した糖尿病や高血圧は改善し、メタボリックシンドロームは殆ど治つてしまふ。

中年肥満女性には1200kcal減量食（表1）がお勧め（男性は1500kcal）です。減量中でもタンパク質は必要な量を摂取します。タンパク質の摂取を減らすと筋肉量が減少し、安静時の代謝量が減って、痩せなくなってしまい

缶ピール500ml一本がほぼ同等の工手ルギー量で、これらの間で置換えは可能です。

空腹感を抑えるためには、キヤべツからタスを大量に噛むじよいでしょう。キヤベツなら1個を半分に切り、それを13に切り、これをさらに5cm角に切ったものを水でよく洗い、10分かけて噛みます。これによって脳の満腹中枢が活性化され1時間ほど漢方薬の防ショウサン以上の超肥大使うお薬で服用できます。法を併用し、場合よりもに減量でき、は1~2%

防風通聖散は誰でもか、食事療法・運動療法治して効果はなく、きちんと効果の場合は、服用しないヶ月間で約3kgよくなります。但しこの漢方薬に

メタボリックシンдром
治療法について
教えて下さい。

今回は前回に引き続き、メタボリックシンドromeについての治療法について
教えて下さる。

復習しますと、メタボリックシンドロームとは、内臓脂肪蓄積、糖尿病、高脂血症、高血圧などの動脈硬化危険因子が同一患者に重複して存在する病態のことと言います。個々の危険因子の治療法も重要ですが、それに先立つ、内臓脂肪の是正、インシュリン抵抗性の改善が重要です。肥満の方は今ある体重を3ヶ月間で食事・運動療法

果物を2個食べるようにします。糖質を減らしそうると、イライラしてダイエットを継続できなくなるからです。主食は米飯なら2/3杯×3回ですが、米飯1杯は5枚切りのパン1枚、うどん1玉、

表1. 肥満女性のための1200kcal減量食

- (1) 甘いものは止め、油類は極力減らす。
 - (2) 1日の食事の内容
 - タンパク質70g（牛乳1本+卵1個+魚80g+肉80g+豆腐1/2丁）
 - +果実2個
 - +米飯2/3杯×3回

(3) 食前に生野菜をできるだけたくさん食べる(ドレッシングは不可)。

運動はどのようすでなければいいですか？

運動は毎食後30分後より20～30分ほど時間をかけて歩くのが理想的（1万歩）です。これによつて食後血糖の上昇が抑えられます。しかし食べた後、すぐに「口口口横になってしまつたのは、その場での足踏みを5分間する方がすっとましです。

運動強度としては脈拍数が1分間に110前後になるのが妥当です。運動を続けることによるインシコリン抵抗性も改善することが知られています。

メタボリックシンдро́мの薬物治療はありますか？

内臓脂肪を減らすための抗肥満薬としては、日本ではマジンドールと

3年後にはメタボリック症候群の治療法も大きく変化しております。

最近、ちょっと医療保険制度のことばかりばやしていた気がします
そこで少し話題を変えて、藤原家の
ことをご紹介。昨年4月、こども達
が全員大学へ進学したのを契機に
今まで家政婦さんにお願ひしてた
家事を般々を、家族全員で分担すること
になりました。室内（副院長）は
ふだんは別の病院の勤務医をしてい
て、毎日はとても無理なので、週3
回担当。後の4日を男4人で一回ず
に担当することになりました。
家事と並んで、要は食事当番か

ふだんは別の病院の勤務医をしていて、毎日はとても無理なので、週3回担当。後の4日を男4人で1日ずつ担当することになりました。

家事と書いて、要は食事一番がメイン。私の担当は原則として日曜日なのですが、早速料理の本を4、5冊買つてきて、料理の研究を始めました。最初は「ひたひた」とか「しんなり」という料理用語がわからず、かなりとまどいました。それから材料を買つに行くのですがどこに何を売つているのかわかりません。ぐるぐる歩き回つて、買い物だけに1時間以上かかることも。材料を買つといそいで、やつと料理にとりかかっても、手順が頭の中に入つていないので、無駄ばかり。「え、だし取

正直言って、最初の2ヶ月ほどは日曜日が来るのが鬱陶でした。せつかくのんびりしようと思つても、今日の夕食は何にしよう?と朝から悩み、もう遅過ぎから準備にかかるなど夕食に間に合わないのですから、最初の頃の失敗談をひとつ。クリーモロッケに挑戦した時のこと。「何でそんな難しいのに最初から挑戦するんですか?」と従業員にひんしゆくを買いましたが、難しいのか易しいのかもわからずにはやっているんですねから仕方ありません。最初に「ホワイトクリーム」を作るとおりましたが、火加減がわからず、「えーっと、バターを入れて、次は何を入れるんだっけ?」と本を見ているうちに、バターが焦げ始め、あわてて薄力粉を入れて混ぜたのですが、できあがったのはホワイトクリーム

てくれるようになつていています。来る2007年は団塊世代が定年を迎える年。会社へ行かなくなつた夫が、家事も手伝はずに家で「ゴロゴロ」している状態を、「ミノムシ化」と言いつています。そんな夫にストレスを感じて、うつ状態になつたり、ストレスで血圧が上がつたりする主婦が増えているという報告もあります。今まで台所へ立つことのない御主人、熟年離婚の悲劇を味わわないので、一度簡単なもので良いですから自分で作つてみられたらいががでしよう。料理は結構おもしろいです。

